



INFORME DE VALORACIÓN PSICOSOCIAL

1 DATOS GENERALES

Fecha de Elaboración: Julio 14 de 2020
Proceso: CESACIÓN EFECTOS CIVILES DEL
MATRIMONIO CATOLICO
Radicado: 50 001 31 10 004 2019 00289 00

2. DATOS DE IDENTIFICACIÓN

Nombre del Interesado: JOSÉ LEOMAR VELANDIA CAMACHO
Edad: 41 Años
Nivel Académico: Bachiller
Profesión: Transportador y Comerciante
Ocupación: Conductor

3. DATOS DE UBICACIÓN

Dirección: Calle 97 No. 71ª – 87 Torre 4 Apto 505 Edif. Potosí
Barrio: Pontevedra – Bogotá D.C.
Celular: 3203024020

4. METODOLOGÍA E INSTRUMENTOS UTILIZADOS

- Visita Domiciliaria vía video llamada wasappe
- Entrevista Desestructurada vía video llamada wasappe

5. ACTITUD Y COMPORTAMIENTO DURANTE LA VISITA Y ENTREVISTA

El señor Velandia se mostró muy colaborador durante toda la sesión, su actitud fue propositiva, muy sociable y dado al suministro de la información sin ninguna prevención. Se le percibió seguro, centrado y orientado, demuestra un nivel cognitivo y maduracional acorde a su edad cronológica. No mostró conductas atípicas que pudieran evidenciar algún tipo de alteración a nivel comportamental.

La sesión se desarrollo vía video llamada, conforme a los lineamientos indicados a nivel nacional como consecuencia de la crisis sanitaria que atraviesa el país a causa del COVID -19.



6. CARACTERÍSTICAS CONTEXTUALES Y DE LA VIVIENDA

El señor Velandia, reside en un apartamento desde hace dos años, allí convive con su hija mayor la joven Valeria Velandia Parra, quien tiene 18 años de edad y actualmente se encuentra estudiando 3 semestre de ingeniería industrial en la Universidad El Bosque.

El señor Velandia Camacho reside en un apartamento ubicado en el 5 piso de un edificio residencial por el cual paga un arriendo de \$800.000 mensuales. El apartamento se ubica en un estrato 4, cuenta con todos los servicios públicos domiciliarios, televisión por cable e internet y además cuenta con seguridad privada y circuito cerrado de televisión.

Consta de tres habitaciones, la principal ocupada por él, la segunda por su hija mayor y la tercera se encuentra asignada a su hija menor cuando viene a vivir con ellos o cuando viene a visitarlos, además tiene la sala comedor, cocina, patio de ropas y dos baños.

Las condiciones higiénicas y de salubridad son satisfactorias, los espacios se encuentran en perfecto orden, muy limpios y bien organizados, cada espacio es acorde a quien lo ocupa. Además cada cuarto cuenta con sus propios electrodomésticos.

7. ÁREA SOCIOECONÓMICA

7.1 Actividad Laboral y/u Ocupacional

Actualmente y a causa de la pandemia, se encuentra inactivo, no está desarrollando ninguna actividad, no obstante normalmente es transportador intermunicipal y comerciante en San Andresito de la ciudad de Bogotá, ha sido siempre independiente y se encuentra a la espera de que todo vuelva a la normalidad para retomar sus labores diarias.

7.2 Economía y Estilo de Vida

Sus ingresos actuales son indeterminados, porque no se encuentra laborando y por ende no recibe ningún tipo de retribución económica o salario. Afirma que en tiempos de normalidad sus ingresos eran de aproximadamente 7 millones de pesos. Actualmente asegura que viene asegurando su manutención y los demás gastos, con ahorros que tenía y con la ayuda económica de sus hermanos y de algunos amigos. No obstante su estilo de vida es bueno, evidencia condiciones de vida favorables, propias del estrato socioeconómico donde vive.



8. SALUD Y COBERTURA EN SALUD

El señor Velandia Camacho se encuentra afiliado a la EPS SANITAS y tiene a sus hijas cubiertas como beneficiarias, con plan complementario, sus hijas siempre han estado incluidas en su cobertura de beneficiarios del sistema de salud. Tanto él como su hija mayor se encuentran en buenas condiciones de salud.

9. ENTORNO SOCIAL Y RED DE APOYO

El señor Velandia asegura tener muchos y muy buenos amigos, manifiesta que comparte con ellos principalmente la actividad de montar bicicleta, dice reunirse con ellos ocasionalmente y con la misma frecuencia afirma consumir bebidas alcohólicas. Identifica como red de apoyo principal a su familia biológica, a sus hermanos y a su progenitora. Afirma haber tenido 4 relaciones afectivas, luego de la separación con la madre de sus hijas y asegura que ellas han tenido conocimiento de las mismas y que hasta han compartido algunas actividades sin que se hayan presentado dificultades.

10. ÁREA FAMILIAR

10.1 Antecedentes (Familia de Origen)

El señor Velandia proviene de una familia nuclear desintegrada, su madre aún vive mientras que su padre ya falleció. Tiene 4 hermanos, dos fallecidos y la relación con todos ellos es muy satisfactoria, se brindan mutuo apoyo y la relación de ellos con sus hijas es muy buena. Manifiesta que han sido ellos los que han estado apoyándolo luego de la desintegración de la familia por la separación con la madre de sus hijas.

10.2 Composición, estructura y dinámica familiar

La familia del señor Velandia se encuentra conformada por sus dos hijas, la mayor de 18 años de edad y quien se encuentra estudiando en la Universidad El Bosque, ella convive con él. Además está su hija menor, la joven Sofia Velandia Parra, quien tiene 12 años de edad, se encuentra estudiando 6 bachillerato en el Colegio Domingo Sabio y quien actualmente vive en la ciudad de Villavicencio con su progenitora.



El señor Velandia asume su rol paterno de manera adecuada, es propositivo en cuanto a la formación de sus hijas, desea que sean profesionales y hace lo necesario para lograr que eso suceda. Se evidencia que existe un fuerte lazo afectivo y que esta situación es mutua. Comparte todo el tiempo que puede con su hija mayor, la recoge en la universidad, le cocina cuando puede y comparten diferentes actividades cuando su tiempo y el de ella se lo permiten. Con su hija menor la comunicación es permanente, se comunican a diario dos o tres veces por video llamada y en la actualidad no se ven muy a menudo por causa de la pandemia, no obstante en tiempos de normalidad, se ven cada ocho o máximo quince días, él viaja a Villavicencio ella viaja a la ciudad de Bogotá.

Asegura que actualmente viene asumiendo la manutención, vestuario y los gastos de universidad de la hija mayor y la educación y el vestuario de su hija menor, que se encuentra atrasado en algunas mesadas de pensión pero que se debe a la crisis económica producto de la pandemia. También manifiesta que en el 2019 los gastos eran compartidos, él estaba a cargo de la mayor y la madre de la menor.

No indica la presencia o antecedentes de maltrato infantil, violencia intrafamiliar o abuso sexual en su núcleo familiar, ni por parte de él ni de la progenitora de sus hijas.

10.3 Relaciones familiares padre ausente

Se evidencia que existe una relación muy cercana con su menor hija, quien vive con su progenitora, mantiene con ella contacto permanente y ejerce su rol de manera adecuada. Se preocupa por su bienestar y asegura que ella le ha manifestado que quisiera vivir con él en la ciudad de Bogotá porque allí puede tener mejores oportunidades a nivel académico.

Él manifiesta abiertamente y con seguridad que si su hija decide vivir con él, estará en total disposición de asumir su cuidado personal, asegura contar con los criterios de idoneidad que se requieren para poder asumir con responsabilidad el cuidado de la menor. Indica que le preocupa una relación afectiva que la madre de la menor sostiene, ya que cree que no es la persona adecuada para asumir el cuidado de su hija en conjunto con su madre, de así decidirlo ella.

Asegura también el señor Velandia, que cree que su hija menor estaría mejor con él porque la madre no le dedica el tiempo suficiente debido a su trabajo y su actividad social y por eso cree que la descuidaría, como



ya en otras oportunidades ha sucedido, incluso asegura que por esta misma razón la menor perdió el año escolar en el 2018 y por eso se debió repetir 5 grado.

11. DESCRIPCIÓN GENERAL PERFIL PSICOLÓGICO

El señor José Leomar Velandia Camacho, se muestra centrado, orientado y dado a la sociabilidad como factor importante en su personalidad. No muestra alteraciones a nivel cognitivo, afectivo o comportamental, no evidencia la presencia de factores o rasgos concluyentes frente a un posible trastorno de personalidad. Se muestra sereno, muy calmado y dado al diálogo. Se le percibe estable emocionalmente, muy equilibrado y no hay evidencia alguna de que pueda presentar algún tipo de trastorno a nivel comportamental.

En término generales, conforme a lo observado en la entrevista, es una persona que evidencia estabilidad y equilibrio a nivel psicológico, no hay rasgos que puedan determinar algún tipo de alteración o desequilibrio en sus diferentes áreas de funcionamiento.

12. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

Al practicar la visita Domiciliaria y a través de lo observado durante la entrevista, se logra verificar que no existen factores de riesgo que amenacen o pongan en peligro la integridad o bienestar de sus hijas. Por el contrario, se evidencia la presencia de factores a nivel familiar, social, económico y afectivo que favorecen que puedan tener un adecuado desarrollo integral.

Evidencia que asume su rol de manera adecuada, comprometida y responsable, se preocupa por el bienestar de sus hijas, es propositivo frente a la formación adecuada de ellas y su relación con las dos es satisfactoria, evidencia un fuerte vínculo afectivo con ellas.

Está en disposición y con una muy buena actitud frente a la posibilidad de asumir el cuidado de su hija menor y puede concluirse que como padre, posee características apropiadas para el ejercicio de su rol.

Se recomienda al Despacho, indagar con mayor profundidad o en lo posible a través de autoridades competentes, frente a las denuncias realizadas por la progenitora durante la visita que se le realizara a ella, en relación a un posible consumo excesivo de alcohol y de sustancias psicoactivas cuando se encuentra en un alto grado de alicoramiento, ya



que esta situación perjudicaría ampliamente la formación y crianza de sus hijas en especial la menor.

FABIAN SILVA NOVA
Psicólogo
Asistente Social